

ELECCIÓN. LOGRÓ 98 VOTOS, 12 MÁS DE LOS QUE NECESITABA

La abogada María Fernanda Castro superó con holgura la mayoría calificada

► El proceso fue catalogado como una fiesta cívica. Diputado de PAC reconoce transparencia y dinámica de la elección

NUEVA CORTE

TEGUCIGALPA. La abogada María Fernanda Castro superó con 12 votos la mayoría calificada que necesitaba para convertirse en magistrada de la Corte Suprema de Justicia. Fue con sobrada holgura la que más votos logró (98) y la primera en alcanzar un cupo en el nuevo Poder Judicial. Los otros siete magistrados electos alcanzaron cada uno 86 votos. Los primeros ocho electos integraban la primera nómina que no logró consenso en la elección del pasado 25 de enero. Ellos son Edgardo Cá-

ceres, Rafael Bustillo, Edwin Francisco Cruz Ortez, Alma Guzmán, Jorge Abilio Serrano, Reina Auxiliadora Hércules y José Olivio Rodríguez. Walter Banegas, diputado por el Partido Anticorrupción, reconoció que la votación inédita que se realizó ayer en el Congreso fue una fiesta cívica. "Fue un proceso respetuoso, muy dinámico, transparente, nos sometimos a él porque nosotros le apostamos, queremos que haya elección de Corte Suprema de Justicia y que esté integrada por los mejores hombres y mujeres", afirmó.

Dijo que la afinidad política de los ya electos nunca fue motivo para descalificarlos; sin embargo, admite que pese había consensuado en la bancada una nómina a la cual apoyar, no obtuvieron los resultados que esperaban por dos diputadas que votaron fuera de lo acordado. Aclaró que no deslegitima el proceso, es más, descarta que existieran triquiñuelas o algo que empañara la elección. Alabó la participación de todas las bancadas. Los otros siete que alcanzaron 84 y 85 votos también eran de la nómina rechazada el lunes.

La mejor de los 15 María Fernanda Castro fue la que más puntaje obtuvo (85.20%) en la evaluación de la Junta Nominadora de los 15 propuestos el lunes.

MARÍA FERNANDA CASTRO MENDOZA
42 años

Cargo: excandidata a comisionada de los Derechos Humanos
Propuesta por la Corte Suprema de Justicia



Filiación: liberal

Nació en Tegucigalpa el 18 de noviembre de 1973. Domina el inglés y el francés. Es doctora en Derecho del Trabajo, Previsión Social y Derechos Humanos. Tiene un postítulo en Derechos Humanos de la Mujer y es especialista en Derechos Humanos. Lleva 23 años en la carrera judicial, adonde entre otros cargos ha ocupado el de jueza de sentencia. Es parte fundadora de la Asociación de Jueces y Magistrados.

Resultados de la evaluación:

Matriz:	38.80	de	50%
Audiencias:	16.40	de	20%
Idoneidad:	30	de	30%
Total:	85.20%		

EDGARDO CÁCERES CASTELLANOS
68 años

Cargo: exmagistrado de la Corte Suprema y director en despacho legal



Autopropuesto

Filiación: liberal

Nació en Tegucigalpa el 17 de marzo de 1939. Está casado y tiene cinco hijos. Es abogado y notario. Obtuvo el título de licenciado en Derecho en la Unah en 1966 y de abogado en 1969. Estudió cursos de Relaciones Industriales y Derecho Internacional. Fue magistrado de la Corte, períodos 1994-1998 / 1998-2002. Fue docente universitario. En la actualidad es miembro de la Comisión Redactora del Código Procesal Laboral. Ha publicado cinco obras.

Resultados de la evaluación:

Matriz:	26.30	de	50%
Audiencias:	13.60	de	20%
Idoneidad:	30	de	30%
Total:	69.90%		

RAFAEL BUSTILLO ROMERO
47 años

Cargo: magistrado propietario de la Corte Segunda de Apelaciones de lo Civil de Francisco Morazán



Propuesto por Colegio de Abogados

Filiación: nacionalista

Es originario de Comayagua y nació el 7 de enero de 1969. Es casado y padre de tres hijos. Fungió como magistrado propietario de la Corte de Apelaciones seccional de La Ceiba y antes fue juez de Letras seccional supernumerario de Comayagua. Es miembro de la Unión de Notarios y del Club Español de Arbitraje, capítulo Honduras. También ha integrado la junta directiva del Colegio de Abogados.

Resultados de la evaluación:

Matriz:	26.00	de	50%
Audiencias:	14.11	de	20%
Idoneidad:	30	de	30%
Total:	70.11%		

EDWIN FRANCISCO CRUZ ORTEZ
42 años

Cargo: Asistente de magistrado de la Sala de lo Penal.



Propuesto por la Sociedad Civil

Filiación: nacionalista

Nació en La Lima, Cortés el 11 de noviembre de 1972. Está casado y tiene dos hijos. Tiene ocho años de experiencia en el ámbito privado y 12 en el sector de justicia. Tiene un diplomado en Derecho Procesal un curso de especialización postgrado en Derecho Civil con especialidad en contratos. Además tiene una maestría en Derecho Procesal Civil y realiza tesis para optar al grado de master en revisión.

Resultados de la evaluación:

Matriz:	20.50	de	50%
Audiencias:	17.26	de	20%
Idoneidad:	30	de	30%
Total:	67.76%		

ALMA CONSUELO GUZMÁN GARCÍA
59 años

Cargo: gerente de sucursal Agencia Guzmán



Autopropuesta

Filiación: liberal

Nació en Puerto Cortés, Cortés, el 20 de mayo de 1956. Ha trabajado como docente en la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de la Unah y en la Academia Nacional de Policía. También fungió como magistrada suplente de la Corte de Apelaciones de lo Contencioso Administrativo. En el Ministerio Público fue fiscal de la Mujer. Es la asesora legal de la empresa Atlantic Bilingual School.

Resultados de la evaluación:

Matriz:	29.60	de	50%
Audiencias:	16.80	de	20%
Idoneidad:	30	de	30%
Total:	76.40%		

JORGE ABILIO SERRANO VILLANUEVA
49 años

Cargo: Subprocurador general



Autopropuesto

Filiación: liberal

Es originario de Gracias, Lempira. Nació el 15 de junio de 1966. Está casado y tiene tres hijos. Es pasante de la maestría en Derecho Mercantil. Ha ejercido la profesión durante 25 años en el ámbito privado. Fue consultor del Banco Interamericano de Desarrollo en la unidad ejecutora del Programa de eficiencia y transparencia en las compras y contrataciones del Estado. Ha representado a Honduras en tres juicios ante la Corte Interamericana de DD HH.

Resultados de la evaluación:

Matriz:	20.20	de	50%
Audiencias:	18.00	de	20%
Idoneidad:	30	de	30%
Total:	68.20%		

JOSÉ OLIVIO RODRÍGUEZ VÁSQUEZ
43 años

Cargo: jefe de Asesoría Legal del Infop



Propuesto por Trabajadores

Filiación: nacionalista

Es originario de San Marcos de Colón, Choluteca y nació el 9 de octubre de 1972. Está casado y es padre de tres hijos. En el período 201-2014 fungió como secretario general del Infop. Ha ejercido como candidato sustituto de la Universidad Tecnológica de Honduras. Fungió como consultor de la Fiscalía General de la República. En 2009 sacó el curso para Formación de Árbitros del Colegio de Abogados de Honduras. También cursó diplomados en Derecho Procesal Civil.

Resultados de la evaluación:

Matriz:	20.30	de	50%
Audiencias:	15.20	de	20%
Idoneidad:	30	de	30%
Total:	65.50%		

REINA AUXILIADORA HÉRCULES ROSA
55 años

Cargo: litigante privada



Propuesta por Derechos Humanos

Filiación: liberal

Nació en Erandique, Lempira, el 2 de abril de 1960. Es soltera y es madre de tres hijos. Está preparando la tesis de grado para obtener el máster en Derecho Procesal Civil. Tiene un diplomado en Derecho Procesal Penal. Es docente de la Universidad Cristiana de Honduras en Gracias, Lempira. Fue asesora legal de la Mancomunidad Colosuca y también laboró como docente de la Universidad Metropolitana de Honduras. Fue jueza del Juzgado Segundo de Letras.

Resultados de la evaluación:

Matriz:	23.62	de	50%
Audiencias:	15.77	de	20%
Idoneidad:	30	de	30%
Total:	69.39%		